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今日泰山

限塑令实施快满 3周年了，限制使用范围要进一步扩大

餐馆药店将纳入限塑范畴
本报见习记者 邵艺谋 周倩倩

探访：不少饭店、药店、医院已“自我限塑”

24 日，记者在中心医
院附近的永春堂药店调
查时发现，该药店只是主
动向购买大量药品的顾
客提供塑料袋，对于购买
量比较少的顾客，药店一
般不会提供塑料袋。“如
果顾客购买量比较少，又
执意要塑料袋，我们就会
要求顾客付费，这只是我
们限制顾客乱拿乱要塑
料袋的一种方法。”永春
堂药店李经理说。

中心医院对面的弘
康药店也采取了同样的

限制措施，药店王店长告
诉记者，之前药店并没有
对塑料袋的使用作出限
制，很多顾客在买药的时
候经常多拿塑料袋。为了
防止这种情况继续发生，
药店才想出了这个办法。
王店长说，这个限制措施
从去年就开始实施了，现
在很多顾客来买药的时
候都会自己带着方便袋。

位于龙潭路的毛家
饭店李经理告诉记者，饭
店可以对顾客免费用塑
料袋打包，打包的顾客大

概占全部顾客的 10%。
采访中记者了解到，

一些公立医院已经不再
为消费者提供塑料袋。

“我买了这么多药，药房
没有给我袋子，而是给了
一个纸箱子。”在中心医
院就诊的市民杨芳说，自
从今年 3 月份起，她去中
心医院买药的时候就被
告知不再提供塑料袋了。
记者了解到，解放军第八
十八医院也从去年起，不
再为拿药的市民提供塑
料袋。

检测：6个塑料袋 5个有问题

采访中，毛家饭店的
李经理告诉记者，自己并
不清楚这些用来打包的
塑料袋是否符合标准，在
遇到热饭菜后是否会产
生有害物质。

记者了解到，根据国
家标准委颁布的《塑料购
物袋的环境、安全和标识
通用技术要求》，直接和
食品接触的购物袋厚度
必须大于或等于 0 . 0 2 5
毫米，而且应该在塑料袋
上标明“食品用”字样。
但是记者发现，目前不少
饭店所使用的塑料袋几
乎都没有标明“食品用”
字样。

记者携带 6 个从部
分饭店和批发商那里搜集
的塑料袋来到泰安市质检
所。经过建材轻工科工作
人员的初步检测，这些塑

料袋的厚度从 0 . 011mm
到 0 . 023mm 不等，显然没
有达到国家标准委“厚度
必 须 大 于 或 等 于
0 . 025mm”的标准。市质检
所建材轻工科一名姓佟的
工作人员告诉记者，饭店
里打包使用过的塑料袋可
能经过拉伸而变薄，会对
测量结果造成一些误差，
但是并不会过多影响最终
得出的数据。“按照你们送
检的 6 个样品来说，有 5
个都不符合标准。”姓佟的
工作人员表示。

泰山学院材料与化
学工程系副主任张建平
告诉记者，超市和大商场
常用的食品塑料袋多为
聚乙烯薄膜制成，可用于
盛装食品。但是市场上没
有标有“食品用”字样和
其他任何标志的塑料袋

很可能是用废旧的塑料
加工而成的，这样的塑料
袋也是透明状，但是摸起
来其表面有些发粘，遇火
不易燃烧。“回收的旧塑
料都有可能成为加工塑
料袋的材料，这些材料经
过饭菜的加温，会导致一
些单体物质溶出，会对人
体产生一些影响，长时间
使用也会对人体造成危
害。尤其是那些红色、黄
色等带颜色的塑料袋，肯
定添加了色素，千万不能
直接和食品接触。”张建
平说。

泰安市食品药品监
督管理局药品科一名姓
王的工作人员表示，在足
够温度和时间下，塑料袋
会产生有害物质，尤其是
没有任何标志的塑料袋，
最好不要用来盛装食品。

应对：有偿塑料袋或包装箱将上阵

针对纳入“限塑令”
的行列后医院有什么相
应的措施，解放军第八十
八医院门诊部主任仲伟
营表示，医院下一步将会
结合政策规定和患者需
要，制定完善的“限塑”措
施。“我们会按照相关规
定采取措施，比如通过收
费限制塑料袋使用。考虑
到患者作为特殊服务群
体，我们计划推出一部分
专门用来装药的包装箱，
向一些购买量较大的顾
客无偿提供。”仲伟营介
绍表示。

泰安市中心医院门诊
部副主任董和桂表示，虽
然医院现在不提供塑料

袋，但是等医院纳入“限
塑”行列后，他们也会推出
有偿使用的塑料袋。“这样
既限制了塑料袋的使用，
也能给患者更多的选择。”
董和桂说。

弘康药店王店长对记
者说，针对限塑，他们也采
取了一些举措，比如进行
一些促销活动，当顾客购
买药品达到一定量时，会
免费送一个红色的布袋
子。

与医院、药店的情况
不同，记者调查发现，泰城
许多餐饮机构表示并不清
楚“限塑令”的有关信息。

“我们现在已经做了一定
区分，顾客打包可以选择

用一次性餐盒或者塑料
袋。一次性餐盒打包是需
要收费的，用塑料袋打包
则是免费的。如果国家进
行限塑的话，我们会根据
相关政策进行调整。”毛家
饭店李经理说。

泰安市工商局办公室
张主任介绍，目前国家只
是有将饭店和医院纳入

“限塑”范围的考虑，但是
最终的措施和要求都还没
有出台。“一旦国家正式出
台关于医院、药店、餐饮行
业限塑的相关规定，工商
局将严格按照国家政策定
期进行检查，发现违规操
作的将按相应规章制度进
行处罚。”

24日，记者在泰城几
个农贸市场调查发现，目前
农贸市场仍在大量使用没
有标识的超薄塑料袋。五颜
六色、厚度不够、没有生产
商地址，成为农贸市场上塑
料袋的通病。
记者在奈河西路一个

农贸市场看到，这里卖蔬
菜、水果以及馒头、烧饼的
摊铺都在大量使用塑料
袋。“这些塑料袋都是我去

批发市场买的，你看多白
多干净，肯定没有问题，不
像那些带颜色的袋子，用
着不放心。”一家烧饼店老
板告诉记者。就在这家火
烧店门口，摆着一个蔬菜
摊。摊主王女士告诉记者，
从她卖菜开始就一直使用
这种黄色、红色的塑料袋。
“每天能用四五把，一把得
有一百多个吧。”王女士
说。

记者在奈河东路找到
几家销售塑料袋的店铺，
这些店铺的货架上摆满了
各种颜色的塑料袋。腾达
百货的老板吴同水告诉记
者，超市所使用的那种有
“QS”标识和“食品用”字
样的塑料袋价格最高，一
个袋子的售价达到 0 . 26
元，而最便宜的白色塑料
袋平均每个袋子才 0 . 014
元。

农贸市场仍大量使用违规塑料袋

解放军第八十八医院不再向购药的市民提供塑料袋。
本报见习记者 邵艺谋 摄

今年 6月 1日，距离国务院办公厅颁布实施的“限塑令”将满三周年。
近日，商务部有关负责人表示，将进一步扩大限制塑料袋使用的范围，餐
馆、医院等场所也将被纳入限塑范围。
饭店、药店和医院现在是否在大量使用塑料袋？这些塑料袋是否符合

相关标准？在被列入“限塑”行列后，将会采取什么样的措施？24日，记者
对泰城饭店、药店和医院的塑料袋使用情况进行了调查。

皂延伸调查


